

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, número 42.  
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Corriño, número 28.

**El gabinete** de consulta para enfermos de los ojos, á cargo del Médico-oculista don Antolín Barrasa, se ha trasladado á la calle de Zamora, número 4, frente al Casino de Salamanca.  
Horas de consulta: Todos los días, desde las DIEZ de la mañana á UNA de la tarde. Calle de Zamora, número 4. —d—33

**D. Celestino Martín de Argenta**  
Dr. en Medicina y Cirujía

Especialista en enfermedades de la mujer y partos

Se ha establecido definitivamente en esta capital, teniendo su consultorio especial ginecológico, calle del Consuelo, número 14, principal, provisto del instrumental necesario para la práctica de las operaciones de su especialidad conforme á los últimos adelantos de la ciencia.

**Clinica de** enfermedades de la garganta, nariz y oídos; dirigida por el médico especialista, don Ceferino Sánchez y Domínguez. Consulta, de diez á una, Agustinas, 4, Salamanca.

**CLÍNICA ESPECIAL**  
DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

**D. Cayo Alvarado**  
Profesor libre de Oftalmología, Médico-oculista honorario de los establecimientos de Beneficencia Municipal y Provincial de Salamanca  
Horas de consulta: mañana de ONCE á UNA, tarde de TRES á CINCO.

LA FERIA DE SEPTIEMBRE

V

Terminado nuestro trabajo y deseando á la par que sirvan de algo práctico y útil para romper la capa glacial de la apatía con que hasta lo presente se hallan rodeados todos los trabajos y gestiones que se han venido haciendo á fin de verificar la feria de Septiembre con la mayor brillantez y esplendor posible, damos bajo las bases que figuran en nuestros anteriores artículos, el siguiente programa de festejos para la próxima feria de Septiembre y que deseáramos ver refundado con el sello de nuestro Ayuntamiento y Vº Bº de su presidente.

Programa de festejos que han de tener lugar durante la feria de Septiembre de 1892, del 8 al 21 del mismo mes, ambos inclusive.

Las excelentísimas corporaciones municipal y provincial de Salamanca, en unión del comercio, industria, prensa, sociedades de recreo y todas las personalidades amantes del progreso intelectual y material de esta histórica ciudad, han acordado celebrar la renombrada feria de Septiem-

bre, que cada año adquiere más importancia, con los grandes y extraordinarios festejos que se detallan en el siguiente

PROGRAMA

Día 8

Al amanecer de este día se hará la inauguración de la feria tocando diá una banda de música y recorriendo las calles de la población las dulzainas del país, hasta la una de la tarde, y de ocho á diez de la noche.

De once á una de la mañana, la brillante banda del regimiento de X, ejecutará las más escogidas piezas de su repertorio, en la monumental Plaza Mayor.

A las doce de la mañana, en el Paraninfo de nuestra gloriosa Universidad, tendrán lugar los juegos florales anunciados en detalle por la prensa.

A las cinco de la tarde, en el elegante paseo de la Alamedilla, se elevarán á intervalos aereotáticos grotescos, amenizando el paseo la banda provincial.

Tanto en este día como en los demás de la feria, estarán abiertos al público todos cuantos monumentos dignos de ser visitados encierra esta población, y habrá bailes públicos en distintos sitios de la misma.

Asimismo, la banda del regimiento de X ejecutará á las mismas horas que en este día sus más escogidos trabajos musicales.

Día 9

A las cuatro de la tarde tendrán lugar en el Tormes *cucañas acuáticas* con premios para los que logren obtenerlos.

Por la noche á las nueve, tendrá lugar un gran concierto por el Orfeón Salmantino.

Día 10

Por la tarde gran paseo en la Glorieta con motivo de exhibirse en el Prado de Panaderos el ganado que se lidiará en las corridas de toros

Por la noche atravesará la Plaza Mayor en una maroma colocada á la altura del tejado de la misma, el intrépido *Aesin Blondin*, ejecutando arriesgadísimos ejercicios, envuelto en los efluvios de la luz eléctrica.

Día 11

A las tres de la tarde *primera corrida de toros de la temporada*, cuyos detalles se anuncian en programas especiales.

Por la noche se inaugurará la fantástica *iluminación eléctrica* con cambiantes de colores que se verificará por medio de potes y focos colocados en las cuatro veletas de la *jigantista torre* de la Catedral y que lucirá en las siguientes noches:

Día 12

Segunda *corrida de toros* de la temporada y por la noche segundo *concierto* por el Orfeón.

Día 13

Tercera *corrida de toros* y á las ocho de la noche brillante sesión de *fuegos*

artificiales en la que se quemará un gran castillo de pólvora

Día 14

En la tarde de este día tendrá lugar una *gran cabalgata* en que lucirán magníficas *carrozas del comercio, industria, prensa, sociedades*, etc.

Por la noche, en la Plaza Mayor, tendrá lugar en el templete construido al efecto, un gran *baile típico del país*, adjudicándose á la pareja que más se distinga en la riqueza y gusto de los trajes un *premio* extraordinario.

Día 15

*Primera carrera de velocipedos y cintas* en la Alamedilla.

Por la noche tendrá lugar el *estreno* de la magnífica *Opera Garín*, dirigida por su eminente autor don Tomás Bretón, el cual ha accedido gustosísimo á dar las mayores facilidades para el estreno de su hermosa creación musical.

Día 16

*Segunda carrera de velocipedos*, y por la noche *gran retreta* por las bandas de cornetas de las fuerzas que guarnecen la población

Día 17

En la plaza de toros tendrá lugar, por la tarde, un magnífico *carrousel* concluyendo con la capea de un becerro por los aficionados que gusten, llevando los ojos vendados.

Día 18

En la tarde de este día se verificarán grandes *carreras en sacos* con premios para los que logren alcanzarlos.

Día 19

Gran Misa de Campaña en la Alamedilla, preparada por los jefes y oficiales de la guarnición.

Día 20

Por la tarde *gran paseo* en la Glorieta con motivo de hallarse expuesto el ganado de la corrida del 21 en el Prado de Panaderos. Por la noche tercero y último concierto por el Orfeón.

Día 21

Ultimo de Feria.  
Se repartirán bonos á los pobres de la población por el excelentísimo Ayuntamiento.

Por la tarde *extraordinaria corrida de 8 toros*, lidiándose un toro de cada una de las más acreditadas ganaderías de la provincia, en *competencia*, y adjudicándose un *premio de 3.000 pesetas* al toro que á juicio del jurado tenga mejores condiciones de lidia.

A fin de que sea mayor la brillantez de tan extraordinaria corrida, han sido invitados á la misma la prensa de Madrid y algunos aficionados de la misma plaza.

Por la noche se quemará una gran colección de *fuegos artificiales*.

La empresa de los ferrocarriles del Norte, en combinación con los de Medina á Salamanca y S. F. P. y los del vecino reino establecerán del 2 al 22 *trenes de recreo* con grandes rebajas.

A más de los indicados espectáculos, habrá grandes *bailes* en las sociedades de recreo, compañías de teatro, ecuestres y exposiciones de figuras de cera, panoramas etcétera (1).

(N. de la R.)

Salamanca de etcétera.

(Por la copia)

EL DR. OX.

Hoja de almanaque

Junio 2

Santos Marcelino y Pedro, mártires; Erasmo ó Elmo, obispo y mártir; Eugenio, papa y confesor.

Cuarto creciente el 2. Luna llena el 26.

Sale el sol 4 h. 28. Pónese 7 h. 28. 1882.—Muere el general Garibaldi.

\*\*\*  
Mi *primera*, negación,  
mi *segunda*, consonante  
es articulo la *tres*,  
y la *todo*, interesante.  
(La solución mañana)

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana —Don Gerónimo Téllez.

Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Talavera, segundo capitán.

De orden de S. E. el comandante secretario, Federico Alba.

DESDE LEDESMA

Señor Director de EL ADELANTO.

Mi estimado amigo: Ayer terminó la feria de esta villa que dió principio el Jueves de la Ascensión, y que desde hace algunos años se prolonga hasta el cuarto día, no limitándose á los tres en que antes se celebraba.

La feria en general ha sido mediana por causa principalmente de la alarma que ha cundido entre los ganaderos que han sabido que en esta comarca existen ganados atacados de hepizotia ó gripe.

La alarma, según nuestras noticias, tiene algunos fundamentos, pero no la extensión que se cree, pues la epidemia que según se dice ha sido importada por ganados procedentes de Sevilla, ha cundido poco entre los del país, y se puede asegurar que no ha pasado de la orilla derecha del Tormes.

Con poco ó mucho fundamento, la verdad es que los compradores se han retraído, y que esto ha contribuido al fracaso de la feria.

Los vendedores no han dejado de acudir, sin embargo, pues según datos fidedignos, se han presentado más de

(1) Lástima grande que no sea verdad tanta belleza.

mil reses y unos tres ó cuatro mil cerdos. De estos se vendieron casi todos los presentados, pero de aquellas no llegaron á trescientas las vendidas.

Los precios descendieron un tanto en unos y otros, pero la baja es insignificante.

El mercado de cereales estuvo poco surtido, bajando hasta 24 reales el precio del centeno, y manteniéndose el de los demás inalterable. El de las caballerías también desanimado, sólo se presentaron algunos potros andaluces y alguna que otra yegua del país que valieran la pena de mirarse.

**Festejos**

No ha habido ninguno que pudiéramos llamar oficial, (aquí no se estila) únicamente el teatro en que ha trabajado una compañía de aficionados y el juego de pelota, donde han tenido lugar algunos partidos notables, ofrecieron á los concurrentes á la feria alguna honesta distracción.

El jueves se verificó el primer partido de pelota en el frontón de la Fortaleza, adquirido recientemente por el Ayuntamiento, que lo ha mejorado algún tanto.

El partido se disputó entre Francisco Borrego, de la Encina; José A. Juan, de Moraleja y Evangelista Vicente, de Villaseco, de una parte; Vicente Galache y Vicente Ramos, de Ledesma, y León Gimenez, el Porro, de otra. La victoria se declaró á favor de éstos, haciendo unos y otros verdaderos prodigios de habilidad y ligereza, y mereciendo todos los aplausos y aclamaciones del numeroso público que llenaba el frontón, donde nunda se ha visto tal gentío, pues seguramente pasaban de dos mil personas las allí presentes.

El domingo se repitió el partido sustituyendo á Evangelista V., Manuel González, joven pelotari cuya fuerza y destreza son notables y quien contribuyó eficazmente al triunfo de sus compañeros, que en este día quedaron victoriosos.

En el teatro se han dado cuatro representaciones dramáticas, en las que se han distinguido algunos jóvenes de esta localidad. La concurrencia escasa, a pesar de que una de las noches hubo estreno de una producción original que fué bien recibida por el público.

Dejo para otro día hablar á ustedes de los asuntos electorales que empiezan á tratarse aquí con verdadero calor y en una forma más pública y por procedimientos verdaderamente democráticos.

Suyo afectísimo.

EL CORRESPONSAL.

Mayo 30 de 1892.

**QUISICOSAS**

—Adios, Anselmo. —Adios, Juan  
—¿A dónde vas? —Al examen,  
por que es fácil que me llamen,  
—(bárbaro te llamarán).  
¿Estás muy fuerte? —Muy diestro.  
¿Sabes mucha historia? —¿Historia?  
Si me la sé de memoria,  
lo mismo que el Padre Nuestro.  
—¿Qué tal? —¡Bien!  
—(Valiente bruto.)  
—¿Bueno? —Bravo, superior.  
Me preguntó el profesor  
que quién era Sisebuto.  
Y estuve piramidal,

pero sublime, muy bueno: le contesté tan sereno, que era un Rey algo animal.

Y ante lo que contesté, se entusiasmó el profesor, y me dijo: si señor, era lo mismo que usted. Mi inteligencia fecunda dejó al tribunal pasmado; demostré que era el *Tostado* primo de Isabel Segunda. Dije que fué don Julián concañado de la Brava; que el Rey Liuva cenaba todas las noches un pan. Que aquí llegó don Rodrigo y armó la gran pelotera; que el Rey Sisenando era muy buen negociante en trigo. Que Luis quince fué pariente de un monarca de Aragón, que murió de indigestión, de tanto comer caliente. Que Pelayo en una cueva se metió con sus soldados, todos ellos asustados de ver venir á Juan Breva. Dije que Pedro el Cruel, era un talento profundo, que él descubrió el Nuevo Mundo y Colón fué padre de él. Y que Alfonso el Sabio era tuerto del derecho y manco, y á más director del Banco y de la Tabacalera.

Que se casó doña Juana la Loca con su marido, que Luis doce fué querido de una mujer muy gitana. Que el Rey godo Recaredo pescó una vez la gran mona presidiendo en Tarragona los Concilios de Toledo. Y que hizo la atrocidad de usurpar después un trono, despojando á Pio Nono, de toda su autoridad....  
Hasta que ya fatigado, dejé de hablar de repente.  
—¿Sí?... Te dañ *subresaliente* ¡por no haber continuado!

**Noticias**

**Advertencia**

Se suplica á los suscritores de EL ADELANTO que deseen retratos al óleo, remitan las fotografías á la mayor brevedad, pues se vá á hacer el envío á Paris dentro de unos dias.

**Metereología**

Vaticinios atmosféricos y consejos para los agricultores, del Zaragozaño señor Yagüe.

Junio —Temperatura calurosa con tendencia á nubes tempestuosas y tronadas, siendo los días más propensos hácia el 10, 16 y 27.

La continua variación de los cambios atmosféricos en este mes hace no prefije día para comenzar la siega. Por toda la primera quincena puede reguirse haciendo el ingerto de escudete en los frutales y se continúa exterminando la mala yerba en viñas y huertas.

**Detenido**

Una pareja de la guardia civil del puesto de Sequeros y otra del de Santibáñez, han detenido poniéndolo á disposición del juez municipal de Miranda del Castañar, al vecino Juan Peña Robollo, como presunto autor

del hurto de una manta y una pipa de vino á su convecino Manuel Vicente.

**Multas**

El señor Gobernador civil impuso ayer veinticinco pesetas de multa al dueño de uno de los coches que hacen el servicio de viajeros á Béjar, por salir dicho coche una hora más tarde de la prevenida, y faltar al reglamento de carruajes.

**Por revoltosos**

Dos jóvenes hermanos que anteañoche promovieron un fuerte escándalo en la calla del Pozo Amarillo, faltando de palabra al sereno del barrio, al reprenderlos, fueron multados por el señor alcalde en 50 pesetas.

**Mal empieza**

Ayer mañana fué llevada á la prevención, de orden del señor alcalde, una joven de doce años que faltó al respeto á su madre, al reprenderla porque le había robado diez pesetas.

**Ratería**

Los agentes de vigilancia detuvieron ayer mañana á un joven que había hurtado varias navajas en un comercio de la plaza de la Verdura.

Los objetos robados pudieron recuperarse, entregándolos á su dueño.

**Por dormilón**

El señor alcalde suspendió ayer del sueldo de ocho días, á un dependiente de consumos que estaba de servicio en la puerta de Villamayor, y al que sus jefes encontraron dormido.

**Consumos**

El día 19 del presente mes tendrá lugar en la sala de sesiones del Ayuntamiento de Peñaranda, la subasta para el arriendo de consumos, no admitiendo proposición alguna que no cubra el tipo de 46.725 pesetas 62 céntimos, ó sean 34.225 con 62 á que ascienden los derechos del Tesoro y recargos autorizados de las especies tarifadas, y 12.500 del arbitrio.

**Escándalo**

Los agentes municipales llevaron anoche á la prevención á varios estudiantes que habían promovido un fuerte escándalo en una casa de la calle del Rabanal.

Hoy comparecerán en el Ayuntamiento para que el señor alcalde les imponga el correctivo que se merecen.

**Accidente**

Ayer fué curado en la casa de socorro un individuo que estando trabajando se había caído de un andamio, causándose una pequeña herida en la región frontal.

Después de practicarle la primera cura, fué trasladado á su domicilio por algunos compañeros.

**Subasta**

Ayer tuvo lugar en esta alcaldía la subasta para la contrata del aprovechamiento de basuras procedentes del barrido de las calles de esta población, adjudicándose al mejor postor que lo fué don Vicente Polo Matias, en la cantidad de 627 pesetas.

**Multas**

Ayer fueron multados por la alcaldía de esta capital por blasfemar con escándalo en la vía pública, dos in-

dividuos, uno en 25 pesetas, y otro en 50.

Bien hecho.

**Juicio de faltas**

El juez municipal del pueblo de Campo de Ledesma ha dictado sentencia, condenando al vecino Manuel Núñez en cinco pesetas y costas por infracción de la ley de caza.

**Inspección**

El jefe de la comandancia de la guardia civil de esta provincia, ha pedido al señor Gobernador una nota de los coches que están autorizados por el Gobierno, para hacer el servicio de viajeros desde esta capital á los baños de Ledesma y Calzadilla.

**Ayuntamiento**

En cumplimiento de una Real orden de 29 de Abril último, ha quedado definitivamente constituido el Ayuntamiento del pueblo de Aldeas del Obispo, habiendo sido nombrado alcalde don Vicente Risueño.

**Lo dijimos á tiempo**

Las tormentas y desgracias personales ocurridas dias pasados en esta provincia, las pronosticó el conocido astrónomo zaragozano señor Yagüe, en las observaciones que el día 1º del mes que terminó ayer publicó EL ADELANTO.

**Resurexit...**

Como el ave fenix resucita entre sus propias cenizas, así Pepe Inigo (de Aldeatejada), vuelve á la vida activa de que estaba retirado hace tres ó cuatro años.

La corrida de toros del día 19 del mes actual es un hecho.

El ganado será de Colmenar Viejo; primer espada, Francisco Sánchez Arjona (*El Curro Cúchares*), hijo del famoso matador de toros que llevaba aquel apodo.

Aún no sabemos quien turnará con él.

Y apropósito de esta fiesta taurina, se nos ocurre preguntar á los señores del Concejo. Si no fuese por esta corrida ¿qué iban á hacer ustedes en la feria nueva?

Porque una inauguración de feria merece un programa de mejores de talles que el que se proyecta.

Gracias á don José Inigo, la feria nueva será algo, y tenemos que agradecerle la animación de la próxima feria.

Más adelante daremos detalles del espectáculo taurino que se prepara.

**Baños de Ledesma**

Hoy queda abierta la temporada oficial en el acreditado balneario de Ledesma, fuente de salud que ha sido y será para innumerables enfermos.

El señor Obispo de esta diócesis ha dado autorización para que se hagan obras en la capilla del establecimiento las cuales se hacen por cuenta de los señores Falcó.

Hace ya muchos días que el establecimiento se ve concurrido por muchos enfermos que se han adelantado á la temporada oficial buscando el alivio de sus dolencias.

**Despedida**

Anoche salió para Palencia monsieur Malleu, suplicándonos demos su cordial despedida al público de Salamanca, del que va altamente agradecido.

**Prevenirse**

Entre nueve y media y diez de anoche, pudo ser víctima de una calificable agresión nuestro amigo el doctor don Ricardo Díez, á quien, en el momento de estar llamando en la casa número 3 de la calle de la Compañía, para visitar una enferma, se le acercó un individuo cojo, armado de un palo á desafiarle, mediando palabras entre ambos y huyendo éste con ligereza apesar de su cojera en cuanto abrieron la puerta de la casa citada. Habiéndose apercibido las señoras de la casa de cuanto ocurría, no dejaron salir al médico, hasta que por quienes fué acompañado hasta su casa.

**Baja en los ingresos**

Según el estado que publica la Gaceta de los Caminos de Hierro, en su número de ayer, la Compañía del Norte de España ha tenido un ingreso total desde 1º de Enero de este año, de 24.504.514 pesetas, que comparada con el de igual periodo de 1894, resulta una diferencia de menos de 930.967 pesetas, la de Madrid, Zaragoza y Alicante ha recaudado 18.442.743 pesetas, siendo la baja de 1.376.067; la de los Andaluces, suman los negocios 5.034.211 pesetas, con una diferencia de menos de 127.890; y la de Tarragona, Barcelona y Francia, que ha recaudado 5.212.984 pesetas, ha tenido una baja de 294.263.

**Escas sucedidos y noticias**

**Horrorosa profanación**

En el cementerio del Ferrol se realizó hace pocos días por un sepulturero una horrorosa profanación.

Con motivo del fallecimiento de una señora, la familia de esta mandó abrir un nicho de su propiedad y recoger los restos humanos en él existentes.

El conserje equivocó la numeración y un sepulturero arrancó de otro nicho el marco del cristal y la lápida, derribó la paredilla y sacó un cadáver entero, que hace solamente nueve ó diez meses que había sido depositado en aquel lugar.

El sepulturero no se anduvo con chiquitas y cortó los brazos del cadáver, y lo hubiera descuartizado completamente para poder cerrarlo en un cajón, á no haber acudido un guardia municipal.

Un notario de dicha localidad hijo de la persona cuyo cadáver ha sido mutilado, se propone entablar querrela criminal ante los tribunales.

**Cataléptica**

A un periódico de Málaga escriben desde Carrión de Aldea, que ha ocurrido allí un caso de catalepsia en una niña de siete años de edad.

Se sintió atacada de un ataque cerebral, á juzgar por las manifestaciones del facultativo, que estuvo asistiéndole, y á las pocas horas falleció repentinamente.

Se improvisó el altar como de costumbre, se la colocó entre flores amortajada con precioso traje de raso blanco, y quedáronse á velarla varias señoras.

Cerca del amanecer empezó á dar señales de vida, pugnando por estirar los brazos, y produciéndose el alboroto que es consiguiente.

Fué casualidad de que momentos antes la rociarán el rostro con agua bendita, y los más ignorantes vieron en esto un milagro.

Ello es que la niña vive, está ya buena, cuando faltaban horas para enterrarla.

**Un reloj convertido en artillero**

En Halifax (Nueva Escocia) se dispara todos los días, á las doce y á las nueve y media de la noche, un cañón de señales.

Hace algún tiempo se adoptó un sistema de señales por medio de banderas de colores, el que más tarde se substituyó por un horario eléctrico; pero la interferencia de la niebla en las señales, hizo necesaria la adopción de otro método más seguro, y para esto se extendió un cable desde una de las mejores relojerías de aquel punto hasta la ciudadela, y se unió á un reloj que dispara el cañón automáticamente.

La carátula del reloj astronómico tiene dos

receptáculos de señal que contienen mercurio.

Uno de estos se halla dispuesto de modo que la punta de atrás de la aguja ó manecilla indicadora toca el mercurio cuando otra señala los 60 segundos. Cuando el minuterio toca un receptáculo y el secundario el otro, se cierra el circuito y el cañón de la ciudadela se descarga por medio de una corriente eléctrica que pasa por el reloj.

**El cuerpo humano**

El número de huesos que tiene el esqueleto humano es de 246; 63 de los cuales están en la cabeza y la cara, 24 en las costillas, 16 en las muñecas, 14 en los tobillos y 108 en los pies y en las manos, contando cada uno de estos 27. El corazón tiene 6 pulgadas de largo y 4 de diámetro, palpita 70 veces por minuto, y 1.200 veces por hora, 100.800 durante el día, 36.792.000 al año, y en cada latido lanza dos onzas y media de sangre, 175 onzas por minuto, 656 libras por hora y 7 3/4 toneladas al día; toda la sangre del cuerpo pasa á través del corazón en tres minutos.

La piel se compone de tres capas, y varía desde un cuarto á un octavo de espesor; cada pulgada cuadrada contiene 3.500 poros para dar salida al sudor, que pueden compararse á pequeños tubos de drenaje, de un cuarto de pulgada de largo, forman una longitud total de la superficie del cuerpo de 201.166 pies, ó una pequeña zanga, para desaguar el cuerpo, de una extensión de 40 millas. La sangre del cuerpo humano pesa de 30 á 40 libras, describe un circuito completo de todo el sistema en 110 segundos; los pulmones reciben en 84 horas 11.000 pintas de sangre.

El pelo crece en dos años de 12 á 16 pulgadas; el hombre crece hasta los veinte y vive hasta los ciento ó más. El máximo de sueño que requiere el hombre es de ocho horas, Napoleón I dormía cuatro horas, Wellington seis.

El alimento del hombre está regulado por su propia experiencia en lo que le está bien ó le hace mala digestión. El tiempo que por término medio emplea el estómago para digerir una alimentación mixta es de tres horas y media; el ejercicio, el aseo y un espíritu alegre y contento son las mejores medicinas que brinda la naturaleza para una buena salud y una larga vida.

**Servicio telegráfico de preferencia**

(abono diario de 100 á 500 palabras)

**En el Congreso**

LA SESION DE LA MAÑANA

Madrid 1º.—La sesión que celebró ayer por la mañana el Congreso estuvo dedicada á la discusión del presupuesto de Ultramar.

**En el Senado**

LA INTERPELACION

Madrid 1º.—En la sesión que celebró la alta Cámara, el ex ministro don Venancio González explanó la interpelación que tenía anunciada sobre el «modus vivendi».

Prounció un discurso eloquente y convincente.

Señaló los males que ocasionará el «modus vivendi» que se ha establecido con Francia toda vez que esto ha sido un tributo pagado á la tenacidad del gobierno francés.

Dijo también que la guerra de las tarifas comerciales es el resultado de las muchas equivocaciones que ha cometido el gobierno conservador.

EL MINISTRO DE ESTADO

Madrid 1º.—Le contestó el señor duque de Tetuán, por estar el señor Cánovas enfermo atacado de una fluxión á la boca.

El discurso del ministro de Estado fué muy reservado, reduciéndose únicamente á la defensa del Gobierno.

UN INCIDENTE.

Madrid 1º.—Suscitóse después una cuestión por haber acusado al señor Montero Ríos de ejercer coacciones para la provisión del decanato de la abogacía.

El expresidente del Supremo negó que él haya autorizado circular alguna recomendando la candidatura del señor Gamazo.

MAS DESORDENES

Madrid 1º.—En Zurita (Badajoz), se han vuelto á repetir los desórdenes del otro día, ocasionados por haber el municipio arrendado los consensos, cosa que no es del agrado del vecindario.

Se dieron mueras y vivas y tuvo que intervenir la guardia civil, haciendo varias prisiones.

LA MUJER EN UN SACO

Madrid 1º.—El crimen que fué descubierto á la puerta del lavadero de la calle de Fray Luis de León y que se creía ya imposible el averiguar quién ó quiénes hubieran sido sus autores, ha sido aclarado.

Pintado se ratificó en la declaración que había prestado anteayer declarándose autor del asesinato de la Ramona Tomás.

La mujer de Pintado niega el delito, pero muchas veces coincide en sus declaraciones con lo que manifiesta su marido.

UN CRIMEN MAS

Madrid 1º.—En la plaza de San Miguel, de Segovia, ha sido descubierto un horrible crimen.

Se hallaron muertos dentro de la casa el propietario de la misma llamado don Alejandro Balun persona muy rica, y el ama de gobierno de éste, estando los dos estrangulados.

Todos los muebles estaban fracturados y se conocía que el robo ha sido el móvil del crimen.

Se ignora quiénes sean los autores.

LA CAPITANIA GENERAL DE CUBA

Madrid 1º.—Dice «La Correspondencia de España» que le ha sido ofrecido el nombramiento de Gobernador de la Isla de Cuba al general Rodríguez Arias, ignorándose aún si dicho señor aceptará el cargo.

NUESTROS VALORES

Madrid 1º.—La bolsa presenta un aspecto consolador.

Todos los valores suben en vista del Balance del Banco y del «modus vivendi».

Los francos han bajado al 10 y siguen con buena tendencia.

El Bolsín cerró anoche á 72'25

VILLEGAS.

Se vende la casa número 31 de la calle del Prior. Informarán en esta administración. 30—d—30

**NUEVO HOTEL EN BAÑOS DE MONTEMAYOR (Cigares) de Pablo Payá**

Cómodas habitaciones, esmerado trato y sus precios moderados. 90—d—1

**CONSTRUCCION Y REPARACION DE MAQUINAS Fundición de hierro y bronce MONEO E HIJO Y COMP<sup>a</sup>**

CONSTRUCTORES MECANICOS

Máquinas de vapor de todos sistemas Turbinas sistema Fontaine, perfeccionadas.

Ruedas hidráulicas, varios sistemas Prensas hidráulicas y de husillo para la extracción del aceite y vino, prensado de paños, cueros, corcho, etc., etc.

Cilindros y juegos de molinos con piedras y rulos para moler aceituna y cilindros pisadores para uva

Prensa para la fabricación de pasta para sopas, calentando la campana á fuego directo por agua ó vapor.

Amasadoras giratorias y envolventoras para trabajar las pastas para sopa, movidas á brazo, por caballería ó motor.

Bombas y norias perfeccionadas para elevación de aguas y grandes riegos.

Molinos harineros con piedras y rodillos, sistema Greduber de Viena.

Trasmisiones de movimiento, sistema Norte-Americano.

Fuertes monumentales de vecindad y jardín.

Tuberías para conducción de aguas gas y vapor.

Especialidad en materiales para ferrocarriles. Ruedas para vagonetas, de hierro endurecido, fundidas en coquilla (garantizadas). Vagonetas, carretillos, picos, piochas, vates, palas y barrenas.

Piedras francesas de la Ferté Dor doña para la cultura de cereales.

Armaduras para edificios, puentes y mercados metálicos.—Proyectos industriales.—Dirección telegráfica, MONEO, Salamanca.

**Vinos de Hervás y Baños**

de Plácido Sánchez (hijo de Asensio) y Alvarez, sucesores de la viuda de Matías Asensio. Estos señores que han tomado á su cargo el antiguo y acreditado establecimiento de esta capital, conocido por los Vinos de Hervás de Asensio, que tanta aceptación han tenido y tienen por sus especiales condiciones, han dispuesto ponerlo en conocimiento de los muchos parroquianos y grandes consumidores de dichos vinos, para advertirles que como hasta aquí, seguirán sirviendo á domicilio cuantos pedidos se le hagan de más ó menos cantidad de los mismos vinos Unico despacho: Plazuela del Peso, número 8, Salamanca. 15—d—12

Se vende un piano de mesa en buen uso. Placentinos, 9. 20—d—17

**Pérdida** En el trayecto que hay desde de la Cuesta de Sancci-Spiritus á la Ronda del mismo nombre, durante la procesion del Domingo, se perdió una pulsera de escaso valor, pero se desea recuperar por ser recuerdo de familia.

Puede entregarla el que la haya encontrado en casa de Manuel Madruga, Plaza de la Verdura, número 36, y se le gratificará. 5—d—2

**Acaba de** llegar á esta población una peinadora que ha estado trabajando en los principales salones de Madrid, y les ofrece á ustedes sus servicios á domicilio, á precios módicos. Su casa, plazuela de San Cristóbal, número 6. 30—d—24

**¿Quiéren Udes. amueblar su casa con todo lujo costándoles muy barato? Compren Udes. en el almacén DE VALENTIN MUÑOZ Zamora, 22, esquina á la de San Boal**

Salamanca—Imp. de NUÑEZ

**DROGUERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL**  
**Hijos de Villar y Pinto**  
 Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación a las industrias.  
 Perfumería fina y ordinaria.  
 Cepillos de todas clases, brochas y esponjas.  
 Gamuzas, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes.  
 Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y extensión a sus compras y en el propósito de sostenerla a la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización menor en ninguna otra plaza del interior. Ventas al por mayor y al detall

**Nueva Fonda del Comercio**  
 DE  
**M. CARABIAS MARTIN**  
 Peñaranda de Bracamonte, Empe-  
 drada, 14 y 16

En esta magnífica y espaciosa casa, situada en punto céntrico y construida recientemente con arreglo a los adelantos modernos, hallarán los viajeros por sus excelentes condiciones, comodidad, esmero y economía.

**En la casa de préstamos**  
 Cuesta del Carmen, núm. 13, se empeñan toda clase de ropas, alhajas y demás efectos.

**Casa de préstamos** La antigua y acreditada, Lucero 3, (casa de la Vicaría) a cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva

**Se ha trasladado** Pedro de San Eustaquio al Arroyo del Carmen, número 10, donde sigue vendiendo el calzado del resto de la liquidación a precios sumamente baratos y el género superior. No olvidarse: Arroyo del Carmen, número 10, Salamanca.

VENTA PERMANENTE  
**DE MUEBLES USADOS**  
 Plazuela de Sta. Eulalia, n.º 1

En esta casa se venden y compran toda clase de muebles usados y colchones; se pasa a domicilio para hacer las compras; se componen roturas de cristales y porcelana.  
 Tenemos expuestos a la venta los artículos siguientes: media sillería de tapicería entera; una sillería entera de rós verde; otra ídem color magenta, las dos de tapicería entera; calderas de cobre; ídem de hierro; cómodas; armarios de lana; lámparas; un reloj para pared; armarios para comedor y librería, de nogal unos y otros de pino; cuadros pintados en lienzo; galerías; consolas; lavabos; máquinas para coser, de la fábrica Singer; camillas; cates; colchones; esas para plancha; ídem para cocina; ídem para comedor; jaulas; fregaderos; tinajas; un órgano manubrio, y otros muchos artículos que quedan por enumerar.

Se compran antigüedades

**Antigua casa** de huéspedes de Antonio Carabias (a) MACOTERANO, 18, Nuestra Señora, 18. Peñaranda de Bracamonte.

En este antiguo y acreditado establecimiento, que lleva 16 años de existencia, hallarán los señores viajeros toda clase de comodidades y precios sin rival.

**Se vende** una casa con dos cebaderos y pozo en la Fontana. Darán razón, Mirat ó hijo y en la Plaza Mayor, núm. 9, 2.ª, derecha.

**Multitud de** dibujos en papeles pintados; buen gusto y con precios asombrosamente baratos; grandes existencias en artículos de ferretería, quincalla, herramientas, camas, bodega de cocina con baño de porcelana lampistería y otros. Hijos de A. Lorente, sucesores de Pelegría Herrero Sánchez Barbero, 9 y 11, Salamanca. 30-d-28

**FONDA DE CASTILLA**

CARRETAS, 4, PRAL.

CON VISTAS A LA PUERTA DEL SOL  
 MADRID

En esta antigua y muy acreditada casa, dirigida por su dueño **FILIBERTO MASSA**, encontrarán los señores viajeros, buenas cómodas habitaciones, con un trato esmeradísimo y amable servicio.

PRECIOS MÓDICOS

HOSPEDAJE DESDE CINCO PESETAS

Carretas, 4, Madrid

**Rafael Brizuela** DIAMANTISTA Construye y compone toda clase de alhajas. Se compra oro, plata y platino y objetos antiguos. Isla de la Rúa.

**Venta de fincas** Se hace de la casa número 38 de la calle Pozo-Hilera, que tiene puerta accesoria para el pascu, frente de la plaza de toros y de la casa número 3 de la calle de Escoto.

Del precio y condiciones, en la administración de este periódico.

**Domingo Roche** MARMOLISTA sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro. Salamanca.

**FARMACIA HIJOS DE VILLAR Y PINTO**  
 DEL LDO. JUAN VALVERDE CAPIJILLAS  
 PLAZA DE LA VERDURA 5 Y 7

Los médicos y cirujanos encontrarán en la antigua casa de los hijos de Villar y Pinto gran surtido procedente de las mejores fábricas inglesas de tantos instrumentos y aparatos necesitados para tan honroso como difícil ejercicio profesional.  
 Los señores hijos de Villar y Pinto, en la persuasión de que una instrumentación regular, de solo lo útil y con frecuencia necesario, cuesta una suma relativamente crecida y no siempre fácil de pagar al contado, celebran a los señores médicos y cirujanos cuanta instrumentación deseen a plazos convencionales ó a satisfacer por meses ó trimestres.  
 A los que reciben la licenciatuza este curso, ofrecemos bolsa de cirugía de todos los modelos, desde 50 á 100 pesetas.

Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 5 y 7

**Casa de huéspedes** de Inocencio Santos. Plaza Mayor, número 47, el sitio más céntrico de la población, casa conocida por los señores viajeros, por su buen trato. Peñaranda de Bracamonte.

**La acreditada** casa de comidas, titulada de Carrallo, frente a la estación, está a cargo del cocinero Juan Manuel Chapado. -d-31

**Gran sastrería** Géneros nacionales y extranjeros; trajes para caballero á medida; para niños; capas, sobretodos, rusos, abrigos de esclavina ó capucha, trajes de americana; blusa marinera y de todas las formas que se desee. Todo á medida. Sastrería de Bellido, Rúa, 12. 30-d-15

**Se vende** una casa en las afueras de San Bernardo, número 2, consta de planta baja, dos salas, una con dos alcobas, despensa, desván, dos cocinas, un cuarto y corral. Recien restaurada; en la imprenta de este diario darán razón. 15-d-10

**BAÑOS DE CALZADILLA**

PROVINCIA DE SALAMANCA, PARTIDO DE LEDESMA

Su agua sulfurada-sódica, sulfhídrico azoada, con una temperatura de 31 centígrados, tiene aplicación y urte excelentes resultados en el tratamiento del herpetismo, escrofulismo, reumatismo y estados catarrales. Irundo eficazísima para curar todas las afecciones cutáneas. Temporada oficial de 1.º de Junio á 30 de Septiembre.

Las muy buenas e higiénicas habitaciones, así como la fonda y baños son a precios muy económicos, al alcance de todas las fortunas.  
 El coche que hace el servicio diario y directo, sale de Salamanca á las tres y media de la tarde y de los Baños á las cinco y media de la mañana, por el precio de CUATRO pesetas asiento. Está á cargo del establecimiento y la administración en Salamanca, en la calle de Zamora, antigua Administración de Coches.

13, San Pablo, 13, EL DESNGAÑO 13, San Pablo, 13,

TARIFA DE PRECIOS

Vinos

Valdepeñas	10	pesetas cántaro.	medio litro	35	céntimos
Tinto	1.ª	á 7.50	id.	id.	25 id.
Id.	2.ª	á 6	id.	id.	20 id.
Clarete	1.ª	á 7.50	id.	id.	25 id.
Id.	2.ª	á 6	id.	id.	20 id.
Blanco	1.ª	á 7	id.	id.	25 id.
Id.	2.ª	á 6	id.	id.	20 id.
Id.	1.ª	á 15	id.	id.	50 id.
Id. especial	1.ª	á 25	id.	id.	Una peseta.

Generosos

Málaga	1.ª	22.50	pesetas cántaro,	medio litro	75	céntimos
Moscatel	1.ª	22.50	id.	id.	75	id.
Id.	2.ª	13	id.	id.	50	id.
Pasa	1.ª	13	id.	id.	50	id.
Cariñena	1.ª	13	id.	id.	50	id.
Ajerezado	1.ª	13	id.	id.	50	id.
Jerez	1.ª	22.50	id.	id.	75	id.
Id.	botella	1.75	id.			
Id.	id.	1.50	id.			
Id.	id.	1.25	id.			
Manzanilla	id.	2	id.			

Vinagres

1.ª á 6 pesetas cántaro, medio litro 25 céntimos  
 2.ª á 5 id. id. 20 id.

**Espíritus y aguardientes.**—Espiritu de vino, 40 grados, á 26 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.

Aguardiente de Jativa, 30 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.  
 Idem de caña, á 25 pesetas cántaro, medio litro 1 peseta.  
 Idem del renombrado triple anís suave, á 20 pesetas cántaro, medio litro 80 cts  
 Idem doble anísado, á 16 pesetas cántaro, medio litro 60 céntimos.  
 Idem anísado corriente, á 14 pesetas cántaro, medio litro 50 céntimos.  
 Idem seco, á 11.50 idem idem, medio litro 40 céntimos.  
 Anisete fino, á 12 idem idem, medio litro 40 céntimos.  
 Rom de la Jamaica, á 35 idem idem, medio litro 1.25 peseta.  
 Cognac Gayarré, botella 5 pesetas; Ojen, tarro de litro 5 id.; Ginebra, tarro 3 id.

A precios económicos bocoyes y pipas de todos tamaños.

**NO EQUIVOCARSE: 13, SAN PABLO, 13.**

**LA FUNERARIA**

A CARGO DE

28, Corrillo Manuel Rodríguez Corrillo, 28

Esta casa tiene a las impresas con el coste EXACTO de los funerales de gran lujo, de 1.ª, 2.ª y 3.ª, cuyas tarifas presentan cuando son llamados sus dependientes para encargarse de practicar todas las diligencias que sean necesarias para los funerales.

Coche fúnebre y cajas de todas clases y precios, desde lo más humilde á lo más suntuoso.

Féretros de hierro galvanizado para niños y adultos, que cerrándose herméticamente, evitan el desprendimiento de gases mal olientes y previenen el contagio de enfermedades infecciosas y que por estas cualidades y por su baratura son preferibles á los ataúdes forrados de veludillo y terciopelo. Estos féretros, son de la casa Villazón y compañía, propietaria de la empresa de Madrid New-Funeral, Alcalá, 60, y los hay desde 50 hasta 250 pesetas para parvulos y de 80 á 1.500 pesetas para adultos.

**FUENTE DEL ESTOMAGO**

en Calzadilla del Campo, Partido de Ledesma, Provincia de Salamanca

**AGUA SULFURADA SODICA-BICARBONATADA**

Esta agua prodigiosa cura de un modo admirable los padecimientos del estómago, tales como la DISPEPSIA (digestiones difíciles) GASTRALGIA (dolores de estómago), y cuantas afecciones del aparato digestivo sean curables desde la simple PIROSIS ó acedia, hasta la ULCERA GASTRICA. También tiene excelente aplicación en las enfermedades del hígado, riñones y vejiga; en la gota, en el herpetismo y escrofulismo; en la del aparato genito-urinario y sobre todo en la del respiratorio, siendo un verdadero específico para curar los catarros, combatiendo la predisposición á ellos.  
 Se vende en la Farmacia de Fernández, sucesor del doctor Ruiz Piñedo, Plaza Mayor, Salamanca, al precio de 60 céntimos de peseta las botellas de un cuartillo y de 75 las de cuartillo y medio.

**Compra** Se desea adquirir en tal concepto una casa, á ser posible con corral, en las inmediaciones de la calle de Libreros.  
 Se dará razón, en la administración de este periódico.

**Se vende** una casa y panera, sitas en las afueras de Santo Tomás, carretera de Villacastán á Vigo, esquina á la calle de Veracruz 2.ª. Darán razón, San Justo, 15. 30-d-29